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婚姻家庭既是妇联工作的主体，也是
妇联工作的主题。区妇联“兰姐工作室”
于2021年3月创立，现有人数7人，均为
女性，旨在妥善化解婚姻家庭纠纷，保障
妇女合法权益、降低离婚率、构建和谐的
婚姻家庭关系，切实维护妇女合法权益，
促进家庭和睦平安、社会和谐稳定。它是
区妇联参与基层治理的为民服务品牌，“八
五”普法期间的法治宣传窗口。日前，记
者采访了区妇联二级调研员、婚姻家庭咨
询师、“兰姐工作室”负责人刘运兰。

加强队伍建设
提高专业服务水平

今年59岁的刘运兰和蔼可亲、性格温
和，善于与人沟通交流，有较强的调解和
处事能力。2003年，刘运兰从镇街调入区
妇联，一直工作至今。“以前在基层，会
计、计生、妇幼等许多事儿我都干过，各
种各样的人也见得不少，处理问题比较有
经验吧！”刘运兰笑称，一晃近20年，她
一直对妇女工作充满热忱。“都说‘劝和
不劝分’，虽然调解起来比较辛苦，往往
要苦口婆心，说得口干舌燥，但看到最后
有了满意的结果，挽回了一个濒临破碎的
家庭，我就觉得自己做了一件大好事、大
善事，内心就很欣慰。”据悉，区妇联每
年要接待各种来人来访案例上百件，为了
拥有更专业、更权威的调解水平，刘运兰
不仅自学法律，还于2018年考取了由重庆
市人力资源和社会保障局颁发的“婚姻家
庭咨询师”。

2021年，兰姐工作室接待家暴、婚外
情、借婚恋敛财、子女抚养权或探视权纠
纷、遗产继承纠纷等类别咨询47起，帮助
申请人身安全保护令1次，累计接待来电
来访71件次，纠纷调解率100%，为群众
办实事 49 件。全年组织开展宪法、反家
暴、国家安全、防性侵等主题宣传 10 余
场，通过“合川妇联”微信公众号发布未
成年人保护法、家庭教育促进法等法律法
规200余次；走访关爱困难妇女儿童8000
余人次，救助“两癌”低收入妇女28人。

为方便妇女群众就近寻求帮助，区妇
联启动了“小兰姐”培育计划，面向基层
妇联工作人员，就调解工作实务、民法典
婚姻家庭篇、调解经典案例剖析等开展培

训，同时在“合川妇联”微信公众平台开
设线上“花千语”信箱，与线下“兰姐工
作室”相结合，为广大女性朋友排忧解
难，为她们快乐生活、关爱自己支招。此
外，还组织开展维权案例解析交流 5 次，
开展民法典专题培训1场、家暴案例处置
情景剧1次。

调解矛盾纠纷
维护妇女合法权益

一次，李某找到区妇联，愁容满面地
向刘运兰倾诉了一件烦心事：她在丈夫手
机里发现了一条暧昧视频，但丈夫并不承
认自己出轨。李某赌气换了家里的门锁，

双方在争吵中打了起来，最后还拨打了
110报警，闹得左邻右舍人尽皆知，丈夫
一气之下搬回父母家居住，夫妻俩的感情
一时降至冰点。但李某又不想离婚，于是
只得向“娘家”区妇联求助。刘运兰在接
待李某的过程中了解到，李某不是本地
人，上大学时与丈夫相识相爱，后来跟随
其来到合川结婚定居，两人具有一定的感
情基础。生下女儿后，李某为了更好地照
顾孩子，已经和丈夫分床长达几年。听到
这里，刘运兰意识到，固然李某的丈夫不
对，但事情的发生和李某长期忽视丈夫的
感受不无关系。随后，刘运兰叫来李某夫
妇，晓之以理、动之以情对他们分别进行
谈心和劝解，最终，两人写下调解书、承
诺，一桩原本闹得不可开交的家事得以圆
满解决。

还有一次，唐某找到刘运兰，称自己
和丈夫因为教育儿子发生了严重的分歧，
家庭关系搞得很僵。原来，唐某是一名家
庭妇女，丈夫在废品收购站做事。两人的
儿子14岁辍学，从此白天睡觉，晚上打游
戏，丈夫对儿子管教严格，对其非打即
骂，唐某又护着儿子一次次与丈夫争吵，
夫妻俩的关系由此十分紧张。得知这个情
况后，刘运兰请来唐某一家人，为每个人

“对症下药”打开心结，并为其儿子制
定”21 天法则”，督促其改掉不良习惯。
后来，一家人的矛盾顺利化解，儿子也安
心跟着父亲上班挣钱了，一家人对刘运兰
的帮助都感激不尽。

“我明年就退休了，现在最大的心愿
就是在机关培养‘兰姐’接班人，在镇街
培养更多的‘小兰姐’，让他们在岗位上
积极发挥作用。”刘运兰表示，下一步她
将构建以区妇联“兰姐工作室”为中心、
30个镇街妇联、419个村 （社区） 妇联共
同参与的服务网络，让“兰姐解难事”，
让更多家庭融洽、和谐、美满和幸福。

家事调解暖人心 悉心引导促和谐
——记区妇联“兰姐工作室”

○记者 袁询

刘运兰（右）与当事人交谈
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日前，合阳城街道凉亭子社区开展“全民反诈从我做起”宣传活动，社区在职党员干部
组成志愿小分队，去到辖区门市、单体楼院，向群众开展反诈宣传，为他们指导安装反诈软
件。 记者 刘亚春 摄

历时6个月的调查取证，近日，随着最
后一名成员在江苏南京落网，这个由7名成
员组成、流窜5省（市）作案的诈骗团伙，被
合川警方成功捣毁。一起“假冒黄金”典当
诈骗案即将结案。

只抵押不售卖
不到两月作案40余起

偶然的机会，犯罪嫌疑人曾某发现，无
论色泽、重量还是工艺细节，网购的黄金工
艺品都跟真金难以区分。若不切开彻底检
验，绝对能以假乱真。

拉拢团伙、策划、分工；瞒天过海、暗渡
陈仓、鱼目混珠，动了邪念的曾某走上了犯
罪道路。在他处心积虑的“包装”下，一批
镀金工艺品成为诈骗的重要工具。

只抵押、不售卖，这是曾某的要求。因
为曾某心知肚明，如果卖，会有专业人士切
割、熔解检验真伪，风险大，成功率低，而抵
押的检验工序简单多了。

“要自信，让老板以为你是急缺钱，迫
不得已才抵押。”“一旦开始检验，同老板聊
几句，哪怕去个厕所，分散注意力。”……为
完善套路，曾某从招募、进货、教学、分工都
花了不少心思。

一旦被识破，曾某早已准备好一套足
以脱身的说辞；若得手，他便会通知另一组
队员再来一次。就这样，不到两个月，曾某
团伙足迹遍布5省（市），连续作案40余起，
获利41万余元，直到栽在合川警方的手中。

去年9月，曾某将团伙带到合川区，计划
在这里“扫店”。所谓扫店，就是他同另一犯
罪嫌疑人李某各带一队，沿着目标区域内的
所有黄金加工店、典当铺逐一行骗。但让他
万万没想到的是，这里成了他的“滑铁卢”。

嫌疑人自称受害人
案件侦破遇瓶颈

2021年9月11日，区公安局刑警支队
情报大队接到群众报案，称有两名外地口
音男子，在城区以典当黄金首饰为名实施
诈骗。接到报案后，民警迅速展开核实调
查，明确了嫌疑人身份信息及行踪。通过
分析研判，发现该案是一起有组织、分工明
确的跨区域团伙作案，民警判断得出，该团
伙极有可能在合川再次作案。

不出所料，3日后的下午，该团伙一成员
再次来到大南街一金银加工店作案，被民警
当场抓获。同时，民警将在宝龙城市广场某
酒店内的另外4名团伙成员一举抓获。这
其中，就有负责统筹指挥的主犯曾某。

“我也是受害人，这是跟别人打牌赢了，
别人抵押给我的。”审讯时，曾某拒不认罪，坚
称对黄金的真伪毫不知情，是想典当换取现
金，待宽裕后再赎回。他声称自己也是受害
人，民警对此缺乏证据，案件侦破遭遇瓶颈。

民警巧解密码
获取关键证据

思路决定出路。办案民警高警官将目
光转移到收缴于曾某的两部手机上，打算
以此为突破口。“这部手机是我买的二手
货，密码忘了。”在询问其中一部手机的解
锁密码时，曾某的欲盖弥彰越发引起了高

警官的警觉。
但曾某怎么也没想到，眼前这名与自

己斗智斗勇的高警官在大学曾是信息安全
专业的优等生。仅过了1小时，高警官便将
手机密码破解。从手机中获取到的曾某在
网上购买广东某家黄金工艺品的交易和聊
天记录，对案件侦破起到了关键作用。

铁证面前，曾某低下了脑袋。随后民警

以曾某、李某为突破口，抽丝剥茧、顺藤摸
瓜，经过长达半年的调查取证，一条完整的
证据链逐渐浮出水面。最终该团伙成员均
如实交代了在外省市作案的情况。

近日在江苏警方的配合下，最后一名
成员肖某在南京落网。该团伙多名嫌疑人
将被移诉至区检察院，等待他们的必是法
律的严惩。

假当真骗 两月内连续作案40余起

我区警方成功捣毁一流窜诈骗团伙
○记者 李文静 通讯员 陈富为

（上接4月7日3版）
李维汉在发言中指出：“共

产党和各民主党派长期共同存
在，互相监督，首先是对共产
党起监督作用的方针。”并强
调：“这个方针的提出，同时就
是再一次地宣告，同党外人士
实行民主合作，是共产党的一
条 ‘ 固 定 不 移 ’ 和 ‘ 永 远 不
变’的原则。”“我们应当宣传
长期共存和互相监督的方针。”
发言结束后，李维汉走过毛泽
东身边时，毛泽东对他鼓掌称
赞。

9 月，刘少奇在党的八大报
告中，代表中共中央正式宣布
以“长期共存、互相监督”作
为中国共产党同各民主党派关
系 的 基 本 方 针 。 在 中 共 八 大
上，邓小平作了 《关于修改党
的章程的报告》，对这一方针进
行了经典性的阐述。他指出：

“这些党外的民主人士，能够对
于我们党提供一种单靠党员所
不容易提供的监督，能够发现
我们工作中的一些我们所没有
发现的错误和缺点，能够对于
我们的工作作出有益的帮助。”

1957 年 ， 邓 小 平 又 写 了
《共产党要接受监督》 一文，强
调 指 出 ， 各 党 派 的 “ 长 期 共
存 、 互 相 监 督 ” 和 思 想 上 的

“百花齐放、百家争鸣”，“这十
六个字的方针对我们国家有深
远的影响，对我们党有极大的
好处，对发展马克思列宁主义
有很大好处。”

当年 2 月，毛泽东在 《关于
正 确 处 理 人 民 内 部 矛 盾 的 问
题》 中对“长期共存、互相监
督”作了更为系统的阐述，指
出：“凡属一切确实致力于团结
人民从事社会主义事业的、得
到人民信任的党派，我们没有
理由不对它们采取长期共存的
方针。一个党同一个人一样，
耳边很需要听到不同的声音。
主要监督共产党的是劳动人民和党员群众，
但是有了民主党派，对我们更为有益。”在这
一正确方针的指导下，形成了中国共产党同
各民主党派既真诚合作又互相监督的新型政
党关系，奠定了共产党领导的多党合作的基
本格局。

1976 年 12 月 26 日，毛泽东的 《论十大关
系》 讲话在 《人民日报》 公开发表。该讲话
将“两个万岁”思想概括为“长期共存、互
相监督”方针，并指出：“究竟是一个党好，
还是几个党好？现在看来，恐怕是几个党
好。不但过去如此，而且将来也可以如此，
就是长期共存，互相监督。”

从八字方针到十六字方针

1979 年 6 月 15 日，全国政协五届二次会
议在北京开幕。邓小平在会上郑重宣布：我
国广大的知识分子，包括从旧社会过来的老
知识分子的绝大多数，已经成为工人阶级的
一部分；我国的资本家阶级中有劳动能力的
绝大多数人已经改造成为社会主义社会中的
自食其力的劳动者；我国各民主党派已经成
为各自所联系的一部分社会主义劳动者和一
部分拥护社会主义的爱国者的政治联盟，都
是在中国共产党领导下为社会主义服务的政
治力量。这为多党合作制度的发展奠定了坚
实基础。

10 月 19 日晚，在全国政协、中央统战部
宴请出席各民主党派和全国工商联代表大会
的代表时，邓小平指出：“在中国共产党的领
导下，实行多党派合作，这是我国具体历史
条件和现实条件所决定的，也是我国政治制
度中的一个特点和优点。1956 年我国社会主
义制度基本建立以后，党中央、毛泽东同志
又进一步提出了同各民主党派实行‘长期共
存、互相监督’的方针，这是一项长期不变
的方针。”

1982 年 1 月 5 日，胡耀邦在第十五次全国
统战工作会议上作了关于 《开创统战工作新
局面》 的讲话，强调：“我们应当鲜明地向全
党同志提出，同时也告诉党外朋友，在新的
历史时期中，我们一定要同党外朋友真正建
立起肝胆相照、荣辱与共的关系。”这次讲
话，很快传遍党内外。

同年 9 月，中共十二大的政治报告明确
指出：我们党要继续坚持“长期共存，互相
监督”“肝胆相照，荣辱与共”的方针，加强
同各民主党派、无党派民主人士、少数民族
人士和宗教界爱国人士的合作。由此，“长期
共存，互相监督”八字方针又增加了“肝胆
相照，荣辱与共”八个字，标志着中国共产
党与各民主党派关系十六字方针正式确立，
并成为新时期中国共产党领导的多党合作的
基本方针。（未完待续）

（学习强国重庆学习平台供稿）
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国内外疫情数据显示，奥密克戎变异
株的传播速度快、隐匿性强，重症患者比例
相对低。但是否如一些人所说的“零重症”

“流感化”？奥密克戎变异株的危害性到底
如何？国家赴吉林医疗救治组专家日前接
受新华社记者采访，结合吉林市、长春市两
地感染者救治情况，作出解读回应。

“新冠肺炎造成的损害与患者基础疾
病造成的损害叠加，是导致患者病情恶化
的重要原因。”国家赴吉林医疗救治组专
家、四川大学华西天府医院院长康焰针对
吉林市救治情况分析表示，奥密克戎变异

株对高龄患者、合并严重基础病患者等特
殊人群具有严重威胁，特别是对于长期卧
床、血液透析患者等基础情况差、免疫力低
的人群威胁更大。

国家赴吉林医疗救治组专家、广州医
科大学附属第一医院重症医学科主任医师
桑岭介绍，吉林市本轮疫情中尿毒症患者
感染比例较高，从目前诊治情况看，此类患
者的肺炎表现重，转阴时间长，与患者的基
础性疾病叠加后容易发展为重型和危重
型。

国家赴长春医疗救治专家组组长、哈尔

滨医科大学附属第一医院院长于凯江介绍，
长春市本轮疫情发生以来至4月3日18时，
新冠肺炎感染者16312名，其中普通型患者
411名、重型患者42名、危重型患者2名。

“一些有基础疾病的患者，刚来时是轻
型或普通型，但后来出现了转型，病情加
重。”于凯江说。

在吉林医药学院附属医院，本轮疫情
累计收治了124例阳性的尿毒症透析患者。

桑岭告诉记者，这些患者的疫苗接种
率仅为11%。由于大部分患者未接种疫苗，
且免疫力低下，导致患者中重型和危重型

占比15.3%，显著高于普通人群。
康焰介绍，吉林市中心医院收治的重

型和危重型患者，呈现出高龄、疫苗接种比
例低、基础疾病重等特点。完成2针新冠灭
活疫苗接种的人占比约15%，显著低于普通
人群。

“从吉林市疫情来看，要保护人民群众
的健康权益，坚持‘动态清零’总方针不动
摇十分必要。”康焰说，同时应继续加强疫
苗接种，重症救治资源前移，实现重症患者
早发现、早干预。

（据新华社北京4月4日电）

奥密克戎对高龄、严重基础病患者有严重威胁
○新华社记者 董瑞丰 李恒
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